

ORE – POTSDAM 2013

Groupe de Travail – QUALITE

Roland L'HERRON

Quand nous avons repris ce groupe de travail à Erevan, nous avons pour ambition, non pas d'imposer un standard de qualité, ni même de proposer des recettes toutes faites, mais d'impulser une « démarche qualité » par un échange de méthodes, d'initiatives et d'expériences ; chaque pays devant avancer à son rythme selon différents critères, économiques notamment.

Dans un premier temps, nous souhaitons faire un état des lieux des mesures obligatoires ou volontaires dans les différents pays de l'ORE, allant dans le sens d'une amélioration de la qualité des soins, notamment dans le domaine de la formation, initiale puis continue, car il n'y a pas d'amélioration ni de progrès sans formation tout au long de la vie.

Le groupe de travail a donc établi un questionnaire qui a été discuté et finalisé lors d'une réunion à Paris en 2011 et qui a été adressé à 28 pays. Nous avons reçu 12 réponses seulement malgré nos « relances » dont 10 émanent de pays membres de l'UE. Ceci est une participation faible mais les résultats sont intéressants et ils vous seront exposés lors de notre assemblée générale à Potsdam.

La deuxième étape aurait du consister en des échanges de mesures incitatives mises en œuvre en faveur d'une amélioration de la qualité des soins et de leur environnement, à l'initiative des Etats, de la profession, des sociétés scientifiques, etc... ainsi que des méthodes développées pour y parvenir. Le rôle du groupe de travail pourrait alors consister à mettre en forme et à faire connaître à chaque pays intéressé l'expérience des autres après les avoir collectées. Mais les pays membres ont-ils la volonté de passer à cette étape ? C'est la question que l'assemblée générale devra se poser afin de confirmer ce groupe de travail, de renoncer à ce projet..., ou de l'envisager sous une autre forme.